

Presume titular de Segob 'acuerdo político' con el tricolor

Revela Adán pacto PRIMOR: van por INE

Plantean renovar
órganos electorales,
bajar plurinominales
y reducir costos

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, reveló ante diputados de Morena, PVEM y PT que el acuerdo político que tienen abierto con PRI, y que les permitió extender la labor de las fuerzas armadas en seguridad hasta 2028, ahora podrá sacar adelante la reforma electoral y una reforma eléctrica.

El 28 de abril pasado, el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció su propuesta de reforma electoral, que plantea la sustitución del Instituto Nacional Electoral (INE) por el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas.

En esta propuesta, los ciudadanos decidirán por voto directo y secreto a los próximos consejeros electorales y a los magistrados del Tribunal Electoral, y se reduciría de 500 a 300 la integración del Congreso.

Ayer, durante una reunión en San Lázaro, el Secretario de Gobernación expuso los alcances del acuerdo con el PRI y argumentó que, a pesar de las diferencias políticas e ideológicas, son necesarios los acuerdos por el bien del País.

“Ese es un compromiso, intentar recuperar temas, como la reforma eléctrica, vamos a intentar construir una verdadera reforma electoral; es un acuerdo político que va más allá de una reforma constitucional”, anunció entre aplausos de los diputados.

“Es un acuerdo político que le va a permitir al Go-

bierno del Presidente López Obrador transitar de otra manera y consolidar la gobernabilidad que el País requiere, que requiere el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador en el último tramo del sexenio”.

En su reunión, Adán Augusto López compartió la manera en que Ignacio Mier, coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, le informó sobre el acuerdo con el PRI y sus legisladores, a quienes se refirió como “amigos”.

Consultados sobre el tema, el polémico dirigente nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno, y el coordinador parlamentario, Rubén Moreira, por ahora negaron dicho acuerdo, aunque hace unos meses también presentaron una alternativa de reforma electoral.

En dicha iniciativa, el tricolor plantea reducir el número de diputados, crear una vicepresidencia, desaparecer los órganos electorales locales y tribunales locales, así como ampliar los márgenes de financiamiento privado de los partidos políticos.

En aquel momento, Moreira detalló que los 10 puntos de la iniciativa tricolor estaban encaminados a buscar una democracia más representativa, más ciudadana y más barata.

El dirigente priista “Alito” Moreno dijo ayer que la reforma electoral no es tema para el PRI, a pesar de este planteamiento.

“Nosotros no vamos a avalar nada que dañe al Instituto Nacional Electoral ni al Tribunal Federal Electoral. No vamos a aceptar nada que vulnere la autonomía. Así que el PRI lo ha dejado claro, lo hemos dicho”, manifestó.



EL ACUERDO

Es momento de revivir la Eléctrica y lograr la Electoral, dice

Adán Augusto perfila acuerdo con el PRI para ir por reformas

• Por Manuel Velázquez y Yulia Bonilla

El titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López, aseguró que son otros tiempos y "no hay ninguna moratoria legislativa cuando se trata de construir el bien común en beneficio del país". El avance de la reforma de las Fuerzas Armadas animó al secretario a considerar que es el momento justo de crear consensos para sacar los temas en materia electoral e incluso retomar la Reforma Eléctrica, con el posible acompañamiento del PRI.

EL DATO

EL MARTES, el coordinador de diputados de Morena, Ignacio Mier, dijo que esperan que este mes habrá reforma electoral, la cual sería híbrida, entre constitucional y a leyes secundarias.

Antes de la discusión de la reforma constitucional para extender la permanencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública hasta el 2028, López Hernández visitó el Palacio Legislativo de San Lázaro y se reunió con coordinadores y diputados de las fracciones de Morena, PT y PVEM en la Cámara de Diputados, a quienes les dijo: "vine de la manera más humilde posible para pedirles que ayudemos al Presidente", y para ello es necesario construir una reforma electoral y "recuperar" la eléctrica.

En el auditorio Aurora Jiménez, de la Cámara de Diputados, el secretario reveló a los legisladores la manera en la cual se creó la reforma de las Fuerzas Armadas, hecha por los priistas, la cual señaló como "un acuerdo político que va más allá de una reforma constitucional".

Sin asegurar que se habría construido un acuerdo político con el PRI para sacar adelante más temas, López Hernández refirió que, en el caso de la reforma de los militares en apoyo a las labores de seguridad, es algo que le ayudará mucho al Presidente Andrés Manuel López Obrador para transitar en el último tramo de su sexenio.

El funcionario federal pidió a los diputados de Morena, PT y PVEM continuar el trabajo y aprovechar los acuerdos que se han creado en el Congreso de la Unión, y puso como ejemplo la iniciativa aprobada el martes, cuando se aprobó utilizar dinero de las cuentas bancarias sin movimientos desde hace seis años para fortalecer las labores de seguridad, la cual tuvo el respaldo de todas las fuerzas políticas.

"Ya lo otro que ustedes saben, que si la alianza, que si no la alianza (PRI, PAN y PRD)... es cosa de ellos", mencionó.

El secretario reveló que dos días antes del Informe de Gobierno del Ejecutivo federal se reunió con el líder de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velasco, quien le dijo: "No te han visto nuestros amigos", a lo que le contestó: "Nacho, ¿de qué amigos me hablas?".

En respuesta, Mier le explicó que eran aquellos con quienes hablaban sobre la

EN REUNIÓN CON DIPUTADOS de la 4T, titular de Segob señala que se acabó la moratoria legislativa y es hora de consensos; si hay o no alianza opositora, es cosa de ellos, refiere



NO HAY ninguna moratoria. Y ese es un compromiso, a intentar recuperar temas, como la Reforma Eléctrica; vamos a intentar construir una verdadera Reforma Electoral. Estamos en el momento justo para construir el consenso"

Adán Augusto López
Secretario de Gobernación

LO QUE ESTAMOS haciendo nosotros es analizar, escuchar lo que venga. Pero de una vez les digo: nada de que el PRI abra la puerta. El PRI discute todos los temas, siempre. No vamos a avalar nada que dahe al INE, al Tribunal Electoral"

Alejandro Moreno
Presidente nacional del PRI

EL SECRETARIO de Gobernación, ayer, en reunión con diputados de la 4T.

Alito evade responder si hay pacto

EL LÍDER tricolor dice que ninguna de las modificaciones legales planteadas por Segob "son tema"; senadora acusa al secretario de buscar dividirlos

• Por Y. Bonilla, M. Velázquez y M. Juárez

EL DIRIGENTE nacional del PRI, Alejandro Moreno, evadió aclarar los señalamientos hechos ayer por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien reveló que los priistas buscaron a Morena para pactar la reforma de las Fuerzas Armadas, lo que sería el inicio de otros acuerdos.

Sobre la reforma Eléctrica y Electoral, sostuvo que ninguna "es tema" en este momento; en el caso de la primera "ya se discutió; la posición del PRI ha sido muy clara: era en contra", y de la segunda, dijo que no se ha presentado ninguna iniciativa en la materia.

"Lo que estamos haciendo es analizar, escuchar lo que venga. Pero de una vez les digo: nada de que el PRI abra la puer-

ta. El PRI discute todos los temas, siempre. No vamos a avalar nada que dañe al INE, al Tribunal Electoral", dijo.

Apuntó que en las alianzas como Va por México, integrada por el PAN, PRI y PRD, siempre hay diferencias que "hay que hacer a un lado. El PRI siempre estará puesto para construir la coalición. La coalición ha dejado claro que es competitiva y lo he señalado muchas veces. La forma de ganarle al Gobierno, de ganarle a Morena, es construyendo una coalición".

Por separado, el coordinador de la bancada tricolor en San Lázaro, Rubén Moreira, aclaró que no tienen ninguna negociación con Morena y el Gobierno federal para sacar adelante reformas, como mencionó el titular de la Secretaría de Gobernación: "Que yo sepa, no (hubo acuerdo en la reforma de las Fuerzas Armadas), pero es lo que dice el señor (Adán Augusto López). Estaremos atentos a ver qué pasa".

En entrevista, adelantó que su bancada "no tiene una reforma electoral" y no van a

presentar ninguna en la conformación del dictamen que se habrá de elaborar la próxima semana.

Tanto, en el Senado, la priista Claudia Anaya desestimó las declaraciones del funcionario y aseveró que posiblemente se trata de una estrategia para seguir dividiendo a la oposición.

"Es más un juego del secretario de Gobernación, para seguir generando dudas y discordias entre la oposición. Hay que estar mucho más pendientes de la reforma electoral, que es un tema que sí está agendado en la Cámara de Diputados para ser cámara de origen", expuso.

Al respecto, el ex candidato presidencial del PRI, Roberto Madrazo, tuiteó:

"Dice @adan augusto que buscará acuerdos con el #PRI para revivir la reforma eléctrica y la electoral. Pregunto a los priistas ¿van a permitir que @alitomorenoc destruya la democracia? ¿van a permitir que destruya la #alianza? ¿van a permitir que acabe con la #oposición?".

EL TIP

EL EXPRESIDENTE
Vicente Fox tuiteó ante la negativa de un acuerdo con el PRI: "¿ahora quién les va a creer? La confianza está perdida".

Reforma Eléctrica. El titular de la Segob le dijo que no quería verlos, sobre todo a uno de ellos, para que no fuera a grabarlo.

Entonces, el diputado le comentó que ese grupo quería sacar una reforma constitucional para ampliar la permanencia de las Fuerzas Armadas de cinco a nueve años, ante lo cual el secretario dijo que, si se iban a animar, fueran más allá.

En entrevista posterior este miércoles, López Hernández aclaró que no hay to-

avía acuerdos ni compromisos firmes con el PRI, "pero si somos capaces, entre todos, de reconstruir un camino en común, podemos construir dos, tres, cuatro o los que se requiera para las reformas y para que haya más gobernabilidad".

"Los priistas ocupan un espacio en el espectro político de este país y nos toca intentar encontrar consensos, ver cuáles son los temas que tenemos en común y avanzar. Estamos en el momento jus-

to para construir el consenso en temas como éstos", expuso.

Comentó "que, si bien Paris bien vale una misa, pues el país bien vale un acuerdo", y agregó que hace unos meses se escuchaba que no había diálogo y hoy son otros tiempos "y no hay ninguna moratoria. Y ese es un compromiso, a intentar recuperar temas, como la Reforma Eléctrica; vamos a intentar construir una verdadera Reforma Electoral".

ES MÁS UN JUEGO

del secretario de Gobernación, para seguir generando dudas y discordias entre la oposición. Hay que estar mucho más pendientes de la reforma electoral, que es un tema que sí está agendado en la Cámara de Diputados para ser cámara de origen"

Claudia Anaya
Senadora del PRI

DICE @ ADAN AUGUSTO

que buscará acuerdos con el #PRI para revivir la reforma eléctrica y la electoral. Pregunto a los priistas ¿van a permitir que @alitomorenoc destruya la democracia? ¿que destruya la #alianza? ¿que acabe con la #oposición?"

Roberto Madrazo
Exdirigente nacional del PRI



EL ARREGLO PERMITIRÁ CONSOLIDAR LA GOBERNABILIDAD

El PRI ofreció pacto político; vamos por más reformas: SG

Retomarán la agenda eléctrica y buscarán cambios electorales de fondo

GEORGINA SALDIERNA
Y ENRIQUE MÉNDEZ

El titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Adán Augusto López Hernández, afirmó ante diputados de Morena, PT y PVEM que con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se construyó un "acuerdo político, más allá de una reforma constitucional, que permitirá al presidente Andrés Manuel López Obrador consolidar la gobernabilidad, en el último tramo de su sexenio".

En un amplio discurso, expresó que, a pesar de las diferencias ideológicas, "así como alguien dijo que París bien vale una misa, el país bien vale un buen acuerdo". Incluso planteó que, a partir de la relación con el prismo, el gobierno intentará retomar la reforma eléctrica —que no alcanzó la mayoría calificada en la Cámara de Diputados precisamente por la oposición del PRI—, así como construir "una verdadera reforma electoral".

El funcionario acudió a la Cámara de Diputados a una reunión con legisladores de esas tres bancadas, a quienes informó que les llevaba un mensaje del Presidente "para agradecerles su compromiso con el país", por aprobar el 14 de septiembre la continuidad de militares y marinos en tareas de seguridad

pública. Enseguida les pidió volver a apoyar al mandatario y ratificar dicho cambio, en la sesión de ayer.

Añadió: "Porque eso me decía (el Presidente), 'yo sé que esta reforma, pues a muchos les duele, a muchos nos duele'; pero, sin embargo, antepusieron el interés general, y eso, pues es de reconocerles y agradecerles".

El titular de Gobernación iniciará el viernes una gira nacional para promover la aprobación de la reforma en los congresos estatales.

En la reunión reveló que el pacto con el PRI surgió dos días antes del cuarto Informe presidencial y permitió aprobar los cambios en el decreto que creó la Guardia Nacional, promovidos por el *tricolor*.

En su discurso de 18 minutos, López Hernández expuso que la modificación constitucional se presenta en un momento crucial por las fallidas estrategias de seguridad.

Para respaldar el acercamiento con el Revolucionario Institucional, expuso que la instrucción presidencial ha sido buscar acuerdos y construir consensos. "Se los digo, porque prefiero ser honesto con mis amigos y compañeros de viaje", expuso y entonces relató cómo dos días antes del Informe, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, le pidió una reunión. Entre risas, manifestó que en el diálogo "yo sentía que me quería

comentar algo, pero no sabía qué".

Casi al final de la conversación, citó, Mier le preguntó si no lo habían buscado "nuestros amigos".

—¿Te buscaron "aquellos"?

—Ay, Nacho, ¿pues de qué amigos me hablas?—preguntó al legislador.

—De "aquellos"—deslizó Mier.

—¿De cuáles "aquellos", Nacho?

—Esos con los que platicábamos la reforma eléctrica.

—No, pues si a uno de ellos no quiero ni verlo, a ver si no me graba o me quema.

—Fíjate que me buscaron y nos invitan a construir un consenso.

—¿Consenso de qué, Nacho?

—Pues con la Guardia Nacional.

—¿En qué consiste ese consenso?

—Pues tan simple: una reforma constitucional, y pasemos de cinco a nueve años la duración.

"Vayamos a otras cosas"

—Pues suena interesante, Nacho, pero, pues díles que si ya se van a animar, que vayamos a otras cosas, ahí con la Guardia y otros temas.

—Bueno, dame chance.

López Hernández contó que le presentó la propuesta al Presidente, quien le pidió explicarle el alcance de la iniciativa del PRI para ampliar el periodo de intervención de militares y marinos.

"Se lo expliqué y me dijo: 'bueno, lo que tú decidas está bien,

▲ El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, habló durante 18 minutos ante diputados de Morena, PT y PVEM. Foto La Jornada

véanlo, busca a Nacho. Y así fue y se empezó a construir lo que hoy tenemos, un acuerdo político, que va más allá de una reforma constitucional, que le va a permitir al gobierno del presidente López Obrador transitar de otra manera y a consolidar la gobernabilidad que el país requiere".

Aseguró que el Presidente le encargó contar la anécdota, que ya le había relatado a él, de una niña y su madre que, al salir de un restaurante, le expresaron estar en favor de la participación militar en seguridad. Cuando López Hernández le preguntó a la menor por qué, le contestó: "Porque yo lo quiero así".

Para el funcionario, esa frase "encierra todo. El Presidente me pidió que se las platicara, porque dice: 'es una frase que suena dura, autoritaria, es mejor que la platicues en el contexto de lo que sucedió. Porque al rato van a poner en boca tuya o en boca mía los que no nos quieren, que somos autoritarios y que, por nuestros pantalones, los militares tienen que permanecer ayudando en las tareas de seguridad pública'".

El tricolor rechazó tener algún acuerdo

ENRIQUE MÉNDEZ Y
GEORGINA SALDIERNA

La dirigencia y los diputados del PRI rechazaron ayer tener un acuerdo político que permita al Presidente consolidar la gobernabilidad, e incluso aprobar una reforma política de fondo y retomar la reforma eléctrica.

Frente a los dichos del titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, en torno a la existencia de un consenso que va más allá de una reforma constitucional, el dirigente del PRI, Alejandro Moreno, expresó no compartir el punto de vista del funcionario, tras insistir en mantener la coalición opositora Va por México.

Moreno resaltó que la reforma eléctrica ya se discutió y la posición de su partido fue en contra, porque se trata de una iniciativa que no impulsa la inversión, el desarrollo y el crecimiento del país.

Sobre las modificaciones en materia electoral, reiteró que no avalarán nada que dañe al Instituto Nacional Electoral (INE) ni al Tribunal Electoral. "No vamos a aceptar nada que vulnere autonomía, fortaleza, transparencia de instituciones que son sólidas" en el país, puntualizó.

"Lo único que hay"

Rubén Moreira, coordinador de los diputados federales priistas, aceptó que buscó a Morena y a otros grupos parlamentarios para presentarles su propuesta de ampliar el plazo durante el cual las fuerzas armadas realizarán labores de seguridad pública.

Pero "hasta ahí, eso es lo único que hay", enfatizó, al explicar que el PRI respeta la autonomía del INE y de los tribunales electorales. Resaltó que su partido no presentó reforma electoral y que si esta no se da, el tricolor no tiene problema en ir a los próximos comicios con la ley existente.

Sobre la reforma eléctrica, Moreira subrayó que el haber negado modificaciones en ese ámbito ha permitido que mucha gente no pague electricidad. "Pero nosotros no tenemos reforma", apuntó.

A la pregunta de si el secretario de Gobernación miente, el coordinador de los priistas dijo no ser quién para decir quién miente y quién no.

Por otra parte, estimó que sí no hay paz en el país es porque los gobernadores no quieren que la haya. Acusó que algunos mandatarios locales no actúan contra la violencia y citó por ejemplo que, mientras en Coahuila, junto con las fuerzas federales, se detuvo a un peligroso delincuente, en Guerrero no pasa nada, a pesar de registrar incidentes similares.